

ANUNCIOS

PAGO ANTICIPADO
Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 4.^a plaza 25 en la 3.^a y 50 en la 1.^a—Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada inserción de una en la 4.^a plaza, 10 en la 3.^a y 25 en la primera = Comunicados, desde 1 á 25 pesetas línea á juicio del Director. A los Sres. suscritores se les hará la rebaja de un 25 p8 de los precios de la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRICIONES

PAGO ANTICIPADO.
Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripción costará:
En Alcoy un mes 1'50 peseta
En la Península, trimestre. 5'25 "
En Ultramar, id. 8 "
En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25

Año X

REDACCION,
CALLE DE SAN MATEO, 44.

ALCOY, Domingo 30 de Octubre de 1887.

ADMINISTRACION,
CALLE DE SAN MATEO, 44.

Núm. 2,931

AVISO AL PÚBLICO

A petición de sus clientes y para complacerles, la Empresa del coche llamado "Diario", que sale de Alcoy á Játiva, participa que desde hoy saldrá todos los días á las siete menos cuarto de la mañana, con el fin de calzarse con el tren que sale para Valencia á las 1-20 minutos tarde.

Administración calle de San Lorenzo
POSADA NUEVA.

CARBON DE COK

de la fábrica del Gas, 13 reales quintal, á domicilio. A visarán calle de San Blas, 16, á Miguel Moltó, 8-8

ES PRECISO

acudir á casa de Vicente Igual para comprar el verdadero espíritu de vino para refuerzo de los vinos, pues no hay otra fábrica continua que los confeccione con las condiciones, precios y clases que ésta los confecciona.

CALLE DEL VALL
FUENTE DEL ORO

Desde 1.^o de Octubre queda abierta una nueva clase á las 7 de la noche en la

ACADEMIA DE IDIOMAS

FRANCÉS É INGLÉS,

simultaneos con la gramática castellana, bajo la dirección de D. Antonio Valor Moltó.

ATRÁS

LOS

Aguardientes industriales.

En la fábrica de aguardientes de PEDRO GIBERT, recientemente instalada con todos los adelantos modernos, encontrará el público en general riquísimos aguardientes, legítimos de vino. También hallarán los cosecheros buen alcohol ó espíritu de vino.

Tales productos son garantizados por su fabricación.

San Nicolás, 53 —ALCOY.

ALCOY, 30 DE OCTUBRE DE 1887.

La lucha por la existencia.

Hoy es menester luchar, sin tregua ni descanso para vivir, porque á los problemas económicos se les ha dado un carácter de todo punto especial que, al paso que los desnaturaliza, obliga á las naciones todas á buscar en aquellos soluciones defensivas contra el predominio de los poderosos.

Hace años que los economistas venían sosteniendo como suprema conquista en favor de

Las lobas de Machecul.

consagrarme enteramente á vos, y que seáis mi esposa: con que ya veis la cruel lucha en que me habeis lanzado. Yo esposo de Bertal! Suponedlo por un instante: no habría ningún tormento igual al de la pobre criatura, á no ser el mío. Cuando niño me refirieron los casamientos republicanos que hacía Carrier, de sangrienta memoria, atando un cadáver á un cuerpo vivo y arrojándolos al Loira. Pues bien, Mary, tal sería nuestra unión; y vos que veréis nuestra agonía, Mary, ¿fuerais mas dichosa que nosotros? No, resuelto estoy: ó no veré mas á Berta, ó la primera vez que la vea la explicaré que mi insensata timidez engañó á Petit-Pierre, que me faltó valor para decirle la verdad cuando aun era tiempo, y si no la digo que no la amo, diréla á lo menos que os amo á vos.

—Cielo santo! exclamó Mary, ved que la matará el dolor, Michel.

—No, Berta se resignará, dijo tras ellos Petit-Pierre, que habia subido sin que le oyeran. Volviéronse ambos jóvenes exhalando un grito, y Petit-Pierre prosiguió en estos términos:

los pueblos, la competencia, que ponía á los productores en condiciones de tener que hacerse asequibles á las necesidades de las gentes sin explotarlas; pero aquellos economistas no prevían el caso en que la competencia se esgrimiese como arma poderosa por parte de un gobierno precisado á buscar por todos los medios la preponderancia absoluta de sus gobernados sobre los habitantes de otras naciones.

El caso ha venido: Alemania aspira al dominio del mundo; la antipatía ó enemiga existente entre las razas germana y latina debía traducirse en hechos, y el día en que un genio poderoso y decidido como lo es el de Bismarck, ha querido entablar la lucha, ésta se ha extendido á todos los terrenos, sin descartar el económico.

La raza germánica tiende á sojuzgarlo todo, porque se siente estrecha en su casa, porque encerrada en ella le faltan recursos para subsistir y engrandecer. La necesidad le impulsa, y como la necesidad no reconoce ley, todo lo arrolla, nada respeta, lleva consigo el trastorno.

Comenzando por armarse de manera que ningún otro país pudiera con ventaja medir con Alemania sus fuerzas físicas, logró que los demás países se aniquilaran bajo el gravámen que les ocasionaba el sosten de numerosísimos ejércitos, que aumentaran los gastos, que disminuyeran los ingresos á causa de los quebrantos que á las industrias todas ocasiona la permanencia de los jóvenes en el ejército, y que los presupuestos acabarían por resultar siempre en creciente desnivel, obligando á los gobiernos á arbitrar nuevos recursos y á empobrecer con gabelas insostenibles y desproporcionadas á sus respectivos países.

Dado el primer paso; puestos los pueblos en la pendiente de su ruina, nada mejor para avasallarlos que establecer dentro de ellos una competencia tal que los productores no encontraran ventaja alguna en producir sea lo que fuera, por no llegar siquiera, con las cantidades alcanzadas con la venta de sus géneros, á poder pagar las contribuciones, por otra parte irreducibles, en razon al nuevo método de vida en que han entrado los estados modernos.

Esta idea, ó mejor, este propósito, llevado, como era regular, al terreno de la práctica, ha convertido el principio económico de la competencia, en arma terrible y demoleadora de la riqueza agena, convirtiendo dicha competencia en el más atroz de los monopolios dentro de un período relativamente breve.

Protegiendo de una manera casi incomprendible al productor alemán que consigue llevar sus artículos á los mercados para el extranjero, ha logrado el gobierno germano que los artículos llegasen á los mercados de consumo

—Berta es una noble y animosa doncella que comprenderá lo que la digais y sabrá sacrificar su dicha á la de los que ama; mas no tendréis que tomaros ese trabajo: ya que cometí la falta ó el error; yo debo repararlo, rogando empero al señor Michel que otra vez sea más explícito en sus confidencias.

Y asiendo del brazo á los dos jóvenes, juntóles las manos.

—Amaos sin remordimiento, les dijo, pues habeis sido mas generosos de lo que tenemos derecho á esperar de nuestra misera especie humana; amaos sin tasa: ¡dichosos los que no llevan más allá su ambición!

Mary bajaba los ojos, estrechando la mano de Michel, é hincando este la rodilla ante Petit-Pierre, dijo:

—Necesito toda la dicha que me prometéis, para alegrarme de no haber muerto por vos.

—Morir! no digais tal. ¡Ayl! ya veo cuán inútil es la muerte. ¿Para qué me ha servido la abnegacion de Bonneville? No, señor de la Logerie, debeis vivir para los que os aman, y vos me habeis dado el derecho de ser uno de tantos. Vivid pues para Mary, y os respondo de que ella vivirá para vos.

—¡Ah señora! exclamó Michel; si todos los franceses os hubiesen visto como yo, y si como yo os conocieran!

—Si, tal vez algun día les debiera el triunfo de mi causa, sobre todo si estuviesen enamora-

sin haber ocasionado al mencionado productor costo alguno. Con lo cual le es fácil á aquel fijar precios para sus mercancías más bajos que el tipo de gastos ocasionado por mercancías idénticas producidas en el país mismo cuyo mercado trata de acaparar.

Lo que con ello ha de resultar salta á la vista. ¿Puede el productor cuyas plazas se ven invadidas por el extranjero, ceder sus productos á precio inferior al que le han costado? Esto sería arruinarse. Es evidente. Pero si quiere vender, si se propone realizar, no tiene más remedio que colocar los precios, cuando más altos, al nivel á que cede géneros análogos su competidor; y haciéndolo así cada venta le origina un quebranto. Por poco que semejante situación dure, lo que hará el productor de referencia será realizar lo que tenga existente y dejar de producir.

Mientras esto le sucede, su competidor lucra porque cuanto le dan por sus artículos es pura ganancia por poco que le redditen, ya que gracias á la solicitud de su gobierno y al sistema de primas de exportación ha sido de antemano reembolsado de los gastos que le ocasionara la producción del género exportado. Para este el interés es seguir vendiendo á cualquiera precio, tanto mas cuanto vé que acabará por quedarse dueño absoluto de los mercados que ha escogido para dar salida á los objetos de su fabricación.

Los intereses de ambos productores son del todo opuestos entre sí; así como el de uno es cesar de producir, el del otro es continuar aumentando su producción. ¿Qué tiene que resultar de ello sino que los consumidores queden luego á merced del último á quien el interés particular del primero le dejó libre el campo de explotación?

Pues á esto se tiende hoy por parte de Alemania, y por ello el gobierno imperial no se arredra ante los sacrificios que le impone el sistema de protección adoptado en favor de sus súbditos. Bien sabe que mas allá se resarcirá cumplidamente, habiendo, por añadidura, conseguido su propósito, que no es otro que asegurar en Europa el predominio de la raza germana, aun cuando para ello deba antes convertir en ruinas las razas que le estorban de ejercer en absoluto su poderío.

Pero si Alemania quiere esto, á lo cual marcha; si la raza germana se propone, para asegurar su vida y lograr su desarrollo, someter á las demás á su yugo, nos asiste perfectamente el derecho de rechazar la agresión y de arbitrar todos los medios lícitos que á más de contrarrestar la preponderancia de aquellas contribuyan á impedir que seamos víctimas de los otros, y nos aseguren el predominio que nos corresponde ejercer, cuando menos dentro

rados. Pero hablemos de otra cosa, si os place, y antes de hablar de una nueva batalla, pensemos en la retirada. Mirad si vienen nuestros amigos, pues debo dirigiros otra reconvenccion: de tal modo habia absorbido la señorita Mary vuestra atencion, centinela amigo, que hasta mañana hubiera yo aguardado en la calle la señal convenida, á no ver que habiais tomado la precaucion de no cerrar la puerta.

No tardaron en llegar las otras dos personas que debian acompañar á Petit-Pierre en la fuga, y comprendiendo que comprometerian su salvacion si iban tantos, renunciaron á seguirle.

Atravesaron el puente sin novedad, y Michel siguió la orilla del rio precediendo á Mary y Petit-Pierre.

Era la noche tan clara, que no se atrevieron á andar tan al descubierto, y el baron propuso tomar el camino de la aldea del Pelerin, paralelo al rio, lo cual efectuaron.

Con todos sus inconvenientes, la claridad de la luna ofrecia en cambio algunas ventajas, pues Michel estaba mas cierto de que merced á ella no se desviaria del camino, al propio tiempo que de mas lejos podia divisar el buque.

Cuando hubieron traspuesto el pueblo del Pelerin, el baroncito ocultó á Petit-Pierre y á Mary en una quebrada, y acercándose al rio dió el silbido que debia servir de señal á José

de nuestra casa y sobre todos aquellos que son allegados nuestros, que aun tienen sangre española en su cuerpo.

De no hacerlo así, de no intentar y lograr la conservacion de su superioridad, vamos á sucumbir ante las arremetidas de los germanos. La cuestion es de vida ó muerte; la lucha entablada es la lucha por la existencia. Tengamos, pues, firmeza, que si hoy todavía es hora, mañana tal vez se habria pasado el tiempo oportuno, ¡seria ya tarde!

(De El Consultor Financiero)

El afan de hacer sabios

Entre las infinitas misiones que el hombre tiene que llenar en la tierra, ninguna hay, á nuestro entender, tan difícil como la del padre de familia, si se ha de ajustar á los preceptos que la moral y la higiene le aconsejan para dar á sus hijos una educacion conveniente.

Y decimos esto, porque de algun tiempo á esta parte háse despertado entre los padres de familia un afan porque sus hijos posean títulos académicos, si posible es, antes de los veinte años, que hoy vemos muchos doctores que apenas llegan á esta edad y están como si hubiesen pasado largos años de privaciones y desvelos. Hoy la mayor gracia que puede tener un niño es la de que á los cuatro ó seis años sepa recitar largas tiradas de versos que hagan las delicias de quien los escuche y cause la admiracion de propios y extraños; y si el niño llegase despues á caer enfermo por estos esfuerzos de imaginacion, jamás se les ocurre á sus padres que haya sido esta la causa. Entre estos hay tambien honrosas excepciones, pues algunos tienen que librar verdaderas batallas con las madres para hacerlas comprender el peligro que sus hijos corren cuando se les dedica antes de tiempo á estudios que son superiores á su inteligencia.

Este acendrado cariño que las madres suelen tener por sus hijos, haciéndolas desear que estos sean siempre los primeros en todo, puede tambien acarrear fatales consecuencias; pero váyanle á una madre con filosofías, que nunca entenderá de ellas mientras vea á otros niños más adelantados que los suyos. Este cariño, tan mal entendido y que tanto abunda, es el mayor enemigo que pueden tener y del cual difícilmente consiguen librarse.

Los educados de esta manera huyen siempre del trato con los demás. Nunca se los verá en los juegos propios de su edad, y si muy serios con los libros en la mano, de su casa al colegio y de este á su casa. Se granjean por su aplicacion las simpatías de sus profesores, pero adquieren la antipatía de sus condiscípulos por no alternar con ellos, teniendo que aguan-

Picaut. Este no respondió con el grito de alarma, lo cual comenzó á calmar la inquietud que hasta entonces experimentara Michel, quien aguardó al chuan por espacio de cinco minutos, y viendo que no comparecia, dió otro silbido mas agudo, el cual tampoco obtuvo respuesta.

Figurándose el mancebo que tal vez habia equivocado el lugar de la cita, recorrió la orilla y hasta traspuso la isla de Coueron, mas allá de la cual no habia ninguna isla donde pudiera abrigarse el buque; y sin embargo, este no se veia.

Por lo tanto, debía aguardar en el mismo punto donde habia hecho alto, y retrocedió hácia la isla. No sabiendo á que atribuir la ausencia de José Picaut, á menos que le hubiera sucedido algun percance, sospechó que tal vez lo crecido de la suma prometida al que entregara la persona que se ocultaba bajo el nombre de Petit-Pierre habia tentado al chuan, cuya fisonomía no le predispusiera en favor suyo. Comunicó sus recelos á Petit-Pierre y á Mary, y aquel movió la cabeza diciendo:

—No es posible; si ese hombre nos hubiese vendido, ya estaríamos presos, y eso no nos explicaría la ausencia del buque.

—Teneis razon: el capitán debía enviar un bote, y no lo veo.

—Quizás no ha llegado la hora. En esto el reloj de la aldea del Pelerin dió

tar continuamente sus burlas, so pena de andar cambiando de colegios ó tomar profesores particulares. Esto llega á hacerlos irrascibles y poco comunicativos, concluyendo por apoderarse de ellos la tristeza que no todas las veces suele tener el mejor resultado.

Privar á los niños del movimiento es privarlos de la vida. Hay que dar á cada edad lo suyo. ¿De qué le sirve á un padre que su hijo sea licenciado ó doctor á los dieciocho ó veinte años, si, habiendo abandonado la educación física por la intelectual, se encuentra despues con este desequilibrio ha ocasionado tal perturbacion en su organismo que le impide dedicarse á ninguna ocupacion en que tenga que trabajar mentalmente? ¿Y á qué otra profesion podria dedicarse? ¿A las artes, á la industria ó al comercio? Tendrá que estudiar de nuevo. Para los oficios seria completamente inútil, porque estos requieren algun desarrollo físico, y él tiene una constitucion delicada. ¿Que otro recurso le queda?

El recurso de todos los españoles: el de ser empleado. En este caso encuéntrase muchos en España por el afán de seguir una carrera, pero tantos, que han llegado á ser una verdadera plaga social.

¿Medios de estirparla? Los hay. En primer lugar, no criar á los hijos entre fanales, como suelen hacer, muchas familias bien acomodadas procurando, por el contrario, darles una buena educación física y formar hombres antes que sabios, que siendo hombres, por muy mal que les vaya siempre han de tener donde ganarse honradamente el pan nuestro de cada día. En segundo lugar, no permitir que tantos se dediquen al estudio de las leyes ó de la medicina, porque seguramente habria de llegar un día en que, siendo mas los abogados que los mal avenidos, ó habían de promover pleitos donde no los hubiera, ó tendrían que recurrir á la empleomanía, que es lo mismo que si dijéramos la antesala del hambre. Y en cuanto á los médicos, porque si los que vengan no toman la medida de curarse á ellos mismos, difícilmente encontrarán enfermo alguno vacante.

Pero de cualquier suerte, cuando hay la base de una buena educación física y moral, el hombre se encuentra apto para todo, y no puede alegar su debilidad ante la nacion para que ésta, por medio de sus representantes le conceda un título de vago con nombre de credencial.

Estos son y á esto conducen los descuidos de los padres cuando se trata de la educación de los hijos, no para el presente en la progresiva marcha de los tiempos, en que nuestrascostumbres han de sufrir una gran trasformacion.

Reflexionen, pues, los padres de familia sobre lo que acerca de este punto dejamos consignado, y vean que es lo más conveniente para sus hijos: si hacer sabios antes que hombres, ó hombres antes que sabios.

JOSÉ SANCHEZ Y GONZALEZ DE SOMOANO.

Adelantos de la electricidad.

Edison acaba de perfeccionar el fonógrafo en condiciones que hacen de este aparato un invento extraordinario que antes de mucho desempeñará un papel importantísimo en la vida social, en el comercio y en las artes. El corresponsal del *Daily News* en Nueva York ha ido á ver al célebre electricista para pedirle algunas explicaciones sobre su invento, y he aquí lo que le ha dicho Edison:

—Como usted sabe, hace ya mas de diez años que inventé el fonógrafo, que no ha sido hasta ahora mas que un juguete, el germen de algo maravilloso. Cuando el problema de la luz eléctrica tomó importancia comercial, lo abando-

dos campanadas, cual si estuviese encargado de responder á la objeccion.

—¿Oís? las dos, dijo Michel.

—¿Habíase fijado hora al capitán?

—Como mi madre solo pudo fundarse en probabilidades, indicóle las cinco.

—Siendo así, no ha podido impacientarse, puesto que llegamos tres horas antes.

—¿Qué hacemos? preguntó Michel; es tan grande mi responsabilidad, que no me atrevo á obrar por mí mismo.

—Tomemos un bote, respondió Petit-Pierre, y busquemos ese buque; toda vez que sabe que conocemos su fondeadero, acaso confía que iremos á encontrarlo.

—Anduvo Michel un buen trecho hacia el Pelerin y vió delante una lancha amarrada á la orilla, y de la cual no hacia mucho rato que se habian servido, pues los remos todavía estaban húmedos.

—Anunciólo á sus compañeros é invitolés á ocultarse de nuevo mientras él atravesaría el río.

—¿Sabeis gobernar una lancha? preguntó Petit-Pierre.

—Confésosos, respondió Michel corrido de su ignorancia, que no soy muy diestro.

—Pues iremos con vos, dijo Petit-Pierre, y os serviré de piloto. Muchas veces he ejercido por entretenimiento ese oficio en la bahía de Nápoles.

né todo para resolverlo. Pero la idea del fonógrafo bullía siempre en mi cerebro, y en los momentos de deseano se apoderaba casi por entero de mí. Cuando di por perfeccionada la luz eléctrica, me dediqué en cuerpo y alma al fonógrafo, y llevo trabajando en él ocho meses, durante los cuales no me he ocupado de otra cosa.

—Ya poseo el secreto completo para que el fonógrafo sea un invento mucho mas explotable, comercialmente hablando, é infinitamente mas útil que el teléfono, y para fines de Enero tendré listos 500 aparatos.

—En adelante, el comerciante que quiera escribir una carta se acercará al aparato y la dictará en alta voz á la placa receptora, hablando con la rapidez que desee. Cuando acabe de hablar no tendrá mas que recoger la hoja ó fonograma, que es como yo la llamo, en que haya quedado impreso su dictado, y mandarla á su destino. Estoy haciendo hojas de tres tamaños: para cartas de 800 á 1.000 palabras, de 2.000 y de 4.000 palabras.

—La persona que recibe el fonograma lo coloca en el aparato y éste lee en alta voz la carta con mas claridad que la de cualquier sonido transmitido por teléfono. Los dos fonógrafos que ya tengo contruidos interpretan los sonidos con tanta claridad, que en una carta se distinguen las veinte voces distintas de otras tantas personas que solo habían dictado unas cuantas palabras cada una.

—Una de las grandes ventajas de mi nuevo fonógrafo es que puede repetirse la lectura de un fonograma mil veces si se quiere. No se gasta ni se estropea. Puede archivarse, y al cabo de cien años recitará lo que se le dictó con la misma claridad que el primer día.

—Con el fonógrafo no caben falsificaciones. Un testamento dictado al aparato no dejará duda alguna sobre su autenticidad.

—En mi primer fonógrafo, que pudiera llamarsele fonógrafo-germen, los sonidos musicales resultaban más claros que la conversacion. El fonógrafo perfeccionado conserva esta particularidad. Pero son tan completos sus resultados que he tomado la fonografía de una ópera, y se distinguen perfectamente los sonidos de todos los instrumentos y de la voz cantante, hasta el extremo de que en adelante el que adquiriera el fonograma de una ópera, de un concierto ó de un trozo musical cantado por una artista célebre, podrá hacerlo repetir cuantas veces quiera al fonógrafo, y disfrutar tanto como oyendo la ejecución original.

—Ahora está trabajando para construir fonógrafos que servirán para los cajistas. Por medio de un pedal el fonógrafo no recitará de una vez más que cinco ó seis palabras del original fonográfico que hayan puesto en el aparato, y podrá repetir las cuando sea menester. Con esto los escritores, y principalmente los periodistas, ganarán muchísimo tiempo, y en las imprentas no suscitarán dificultades las letras malas ni serán disculpables las erratas graves. Bastará con que los escritores cuiden de hablar claro.

Todos cuantos se han dedicado con algun interés al estudio de la física saben que se ha trabajado mucho con el fin de inventar un telégrafo *autográfico*, que reproduzca á grandes distancias el *fac simil* de los despachos manuscritos y hasta de los dibujos.

Un invento de esta clase, además de otras incalculables ventajas, reportaría la de hacer imposibles los errores y equivocaciones en la trasmision y traduccion de los despachos telegráficos, ventaja que en España sería de inmenso valor y evitaría muchas veces que el receptor de un telegrama tuviera que poner en

—Yo le ayudaré á bogar, dijo Mary; mi hermana y yo hemos atravesado á menudo el lago de Grandlieu.

Embarcáronse los tres, y cuando estuvieron en medio del Loira, Petit-Pierre, que desde la popa miraba en direccion al curso del río, exclamó extendiendo el brazo hacia Paimboeuf.

—¡Allí está! ¡allí está!

—¿Qué? preguntaron Mary y Michel.

—El buque, allí, mirad.

—No, dijo el baron, no puede ser él.

—¿Porqué?

—Porque se aleja en vez de acercarse á nosotros.

En este momento llegaban á la isla: saltó Michel á tierra, y despues de ayudar á bajar á sus dos compañeros, corrió sni dilacion al otro extremo.

—Es el buque que buscamos, dijo volviendo á Petit-Pierre y Mary. ¡A la lancha! á la lancha! y rememos con todas nuestras fuerzas.

Entraron otra vez en el esquife, y mientras Petit-Pierre empuñaba de nuevo el timon, Mary y Michel pusieron á bogar con gran brío y ardor.

Ayudado de la corriente, el bote avanzaba ligero, y habia probabilidad de alcanzar la goleta si esta conservaba la misma marcha; pero de pronto vieron que el *Jóven Carlos* desplegaba todas sus velas, aprovechando el viento que comenzaba á soplar. Apoderóse entónces

juego todas sus facultades anímicas y echar mano de todas las reglas de interpretacion para poder comprender algo de lo que el despacho quiere decir... y no dice.

Ultimamente, hace poco tiempo, el profesor Gray, notable por sus estudios telefónicos, ha perfeccionado notablemente el *telégrafo autográfico*, consiguiendo, con su *telantógrafo* proporcionar todas las ventajas y obviar todos los inconvenientes de los aparatos anteriores.

Por medio de este nuevo invento puede enviarse á cualquiera distancia un *fac simil* de un despacho escrito, reproduciéndose fiel y exactamente la copia al otro extremo de la línea, en el mismo momento de la trasmision.

Por supuesto, la corriente eléctrica entra como factor importante en la invencion, pero lo mas esencial y lo característico del aparato es la lámina en que escribe el que trasmite el despacho, pudiendo usarse con este fin cualquiera clase de pluma ó lápiz, cualquier instrumento de punta muy aguzada y hasta un pedazo de palo.

El papel en que se reproduce el autógrafo es un papel comun, sin preparaciones de ningun género, obteniéndose la reproduccion por medio de una pluma ó de un lápiz cualquiera.

En Highlan Park, Chicago, se han hecho repetidos expeamientos con el *Telantógrafo* y todos han dado resultados tan satisfactorios que se cree que el nuevo aparato será de uso indispensable en todos los casos en que sea necesario conocer la autenticidad de un despacho telegráfico, como en las órdenes de entrega del dinero, compra y venta de valores, aceptacion telegráfica de un contrato, etc., haciendo innecesario el uso de las complicadas *claves* de que ahora se sirven los comerciantes.

El profesor Gray no ha solicitado aun privilegio para su invencion, pues á nadie ha revelado todavía el secreto de su aparato.

Apuntes locales y regionales.

Por dimision del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de médico cirujano titular de la villa de Orqueta, dotada con el haber anual de quinientas pesetas.

El día 22 del corriente mes fué víctima de una terrible desgracia el hijo del juez municipal de Jaraco. Salió de su casa en un carro con direccion á Gandia, y al llegar al abrevadero se espantó la mula que lo conducía: quiso el desgraciado jóven detenerla poniéndose delante de la misma, pero fué arrollado por ella, tirándole al suelo; y pasándole una rueda del carro por el vientre; le dejó tan malparado que, á las cuatro de la tarde de dicho día, murió el infeliz. Tenia éste 21 años, y era tan dócil y simpático, que su muerte no solo ha sumido en la mayor de las aficciones á sus padres, sino que tambien ha sido muy sentida y lamentada en aquellos pueblos, en los que contaba con grandes simpatias. (Q. E. P. D.)

Han sido exceptuados del servicio activo, los mozos del alistamiento del año actual, Antonio Tárrega Montesinos y Valentín Mañogil Morales, de Torrevieja, y Fransisco Maciá Navarro, de Elche.

Por el juzgado de instruccion de Orihuela, se cita á Pedro Roso, de nacionalidad francesa.

Ha comenzado ya en Gandia la campaña de la naranja, y á juzgar por lo que dice la *Revista* de aquella ciudad, no será tan laboriosa ni productiva, sucediendo lo propio que con la mandarina, cuya fruta pasó ya del período de novedad y entra en el de decadencia. La naranja que se ha comprado ha sido al precio de

Michel de ambos remos, y púsose á bogar con frenesí, pues en un segundo habia calculado todas las consecuencias que iba á tener la partida de la goleta. Quería llamar, gritar, mas Petit-Pierre se lo impidió en nombre de la prudencia.

—Está visto, dijo este, cuya jovialidad triunfaba de todas las vicisitudes de la fortuna; la Providencia no quiere que me ausente de mi querida Francia.

—¡Ah! exclamó el baron, ¡con tal que fuese la Providencia!

—¿Qué quereis decir? preguntó Petit-Pierre.

—Temo alguna negra maquinacion.

—Desechad tales ideas, amigo mio: habránse equivocado de fecha ú hora, y nada más. Por otra parte, ¿quién nos dice que habríamos burlado la vigilancia de los cruceros que hay á la boca del Loira?

Sin embargo, sin ceder Michel á las razones de Petit-Pierre, continuaba lamentándose: queria arrojarle al agua y llegar nadando á la goleta, que poco á poco iba desapareciendo entre las nieblas del horizonte, y costóle algo á Petit-Pierre calmar su afigido ánimo, para lo cual hubo de apelar á la mediacion de Mary.

En fin, Michel soltó desalentado los remos. Eran ya las tres, y dentro de una hora amanecería. Como no habia tiempo que perder, dirigiéronse á la orilla y dejaron el bote casi en el mismo sitio donde lo encontraron. Deci-

cuatro y medio reales arroba, en el árbol, re-sintiendo las operaciones de falta de demanda.

Respecto á pasa se han verificado algunas ventas á 19 y 20 pesetas quintal. De Lóndres con fecha 21, dicen que han llegado varios arribos de aquel fruto, lo cual hace un total de 5.105 toneladas enviadas este año á aquel mercado contra 6.209 que llegaron en igual período del año anterior. En la última subasta se ofrecieron 1.072 toneladas y se vendieron unas 530, observándose buena demanda para las clases superiores, que mantuvieron sus precios, y poca para las clases selectas bajas corrientes é inferiores. Aconseja el corresponsal que no se deben embarcar partidas de menos de 100 cajas. Tambien dice que la competencia de pasa de California va en aumento. La produccion de este año asegura que asciende á un millon de cajas de á 20 libras, y segun dicen de buena calidad.

En el mercado de Liverpool no ha sido mucha la demanda de pasa, por cuyo motivo los precios han sufrido una pequeña baja. Se han hecho algunas ventas de pasa de Pedreguer de primera y segunda clase.

Ha solicitado la plaza de profesor auxiliar de la escuela normal de maestros de esta provincia, por haber cesado el que la desempeñaba, D. José Martínez Oriola, maestro superior de primera enseñanza.

Esta tarde se verificará en nuestro circo taurino la segunda y última corrida de novillos, en la que se lidiarán seis de la acreditada ganaderia del Perdignano, provincia de Jaen, con divisa azul y encarnada, de los cuales el 1.º, 3.º, 5.º y 6.º serán capeados, banderilleados y muertos á estoque por el espada Francisco Galvez (a) *Pollo* y los banderilleros Emilio Tejada (a) *Sevillano*, Salvador Sanchez (a) *Romero*, Vicente Vila (a) *Gaditano* y Antonio Martínez (a) *Sapo*; y los dos restantes embolados, serán lidiados, banderilleados y muertos por la cuadrilla de Negritos.

Director: Vicente Ortiz (a) *Zavalela, de Madrid*, Narciso Sanchez (a) *Seremito, de id.* Antonio Climent (a) *Templadillo, de Alcoy* y José Lorente (a) *Chicorro*.

Se advierte al público, que solamente hay 6 novillos para la corrida, por lo tanto, no podrá ser reemplazado ninguno.

La entrada general costará tan solo CINCUENTA CÉNTIMOS de peseta.

Dicen de Alicante: Parece que va teniendo bastante aceptación por el público, la emisión de obligaciones amortizables por valor de 250 pesetas cada una, con interés de 7 por 100, que en número de 500 ha principiado á emitir la empresa de la plaza de toros en construccion.

Con ello, demuestra una vez más el vecindario, que siempre está dispuesto á coadyuvar á la realizacion de toda obra que redunde en beneficio de la poblacion, á la par que da una prueba de las buenas disposiciones para la asociacion, que representa un grandísimo sentido práctico y un espíritu de progreso, base esencial y de fecundos resultados para el desarrollo de la riqueza y mejoramiento de los pueblos.

El día 3 de Diciembre se subastarán los acopios de piedra machacada para la conservacion de la carretera de Fuente la Higuera á Yecla, bajo el tipo de 3.231'50 pesetas y para la de Torrevieja á Balsicas en 5.975'05 pesetas.

El sábado próximo empezará en la parroquia de Santa Maria el Novenario-Misión que

didós ya á regresar á Nántes, importaba verificarlo antes de que clarease, y por el camino se golpeó Michel la frente diciendo:

—Temo haber cometido una torpeza.

—¿Cuál? preguntó la duquesa.

—La de no volver á Nántes por la otra orilla.

—Todos los caminos son buenos cuando se siguen con prudencia; además, ¿qué hubieramos hecho con el bote?

—Lo habríamos dejado á la otra orilla.

—Y los pobres pescadores á quienes pertenece hubieran perdido un día buscándolo. Vale más molestarnos un poco que costar un pedazo de pan á unos infelices que tal vez no lo tienen de sobra.

Llegados al puente Rousseau, Petit-Pierre insistió para que Michel le dejara entrar en la ciudad sin más compañía que la de Mary; pero el baron de ningun modo quiso consentirlo: quizas se consideraba muy dichoso al lado de Mary para decidirse á dejarla tan pronto, y todo lo que de él pudieron obtener fué que, en vez de ir delante ó en la misma línea, fuesedetrás y algo apartado.

Al cruzar la plaza del Bouffay, cuando Michel doblaba la esquina de la calle de San Salvador creyó oír pasos detrás, y volviéndose con presteza, á la débil luz de los faroles divisó á unos cien pasos un hombre que al notar su inesperado ademán arrimóse á una puerta. El

anualmente se celebra en sufragio de las benditas almas del Purgatorio. Los sermones han sido encomendados á nuestro ilustrado paisano D. Santiago Pastor, Canónigo de la Iglesia primada de Toledo.

Ayer tarde llegó á esta poblacion el ilustrado médico y hábil é insigne operador Doctor D. Miguel Más, Profesor dimisionario de la facultad de Medicina de Valencia, con objeto de practicar la difícilísima operacion de la Ovariotomía, y al mismo tiempo y á ruegos de un querido compañero suyo tendrá abierta su Clínica todos los días que permanezca en esta, en casa del médico D. Eugenio Casanova, Calle D. Simon. 38 desde las 11 de la mañana á 1 de la tarde y de 4 á 5 de la misma, la cual será gratuita para los pobres.

El Boletín Oficial de la provincia de Valencia, correspondiente al viernes último, publica el número, calidad, clase, nombre de los propietarios y su vecindad, de las fincas rústicas que han de ser expropiadas para la construcción del trozo primero de la carretera de Gandía á Villalonga, en el término municipal de Potries, concediendo un plazo de quince días para que los interesados puedan hacer las observaciones que juzguen oportunas.

El jueves por la tarde quedó firmada en Alicante la escritura fundamental y el acto de constitucion de la sociedad cooperativa, que tiene su domicilio legal en dicha capital, denominada La Union Obrera, cuyos estatutos debidos á nuestro paisano y apreciable amigo, D. Federico Lluch, dan una organizacion tan bien combinada y de tan revelantes fines, que desde luego hace esperar que la asociacion que por ellos se rija, obtenga grandísimos y provechosos resultados para los que la compongan, tanto en su parte económica, como moral é intelectual.

Tenemos entendido que es numerosa la lista de los señores que se proponen pertenecer á La Union Obrera.

El Boletín oficial del viernes publica la relacion de los dueños de las fincas que en todo ó en parte han de expropiarse en los términos jurisdiccionales de Alicante, San Vicente, Agost, Monforte y Novelda, con motivo de la construcción de las obras del Canal del Cid, en su segunda seccion, si por la superioridad se declarasen éstas de utilidad pública, como se pretende.

De interés para los estudiantes: La direccion general de Instruccion pública inserta hoy en la Gaceta la siguiente circular á los rectores de los distritos universitarios:

Demostrada la necesidad de fijar un plazo, dentro del cual se permita á los alumnos oficiales hacer renuncia de sus matriculas para seguir los estudios en concepto de libres, esta direccion general ha resuelto autorizar á V. S. y á los gefes de los establecimientos de ese distrito universitario, para que hasta el último día del mes de diciembre de cada año admitan á los alumnos oficiales la renuncia de dichas matriculas, dejándolos en aptitud de continuar sus estudios en el mismo curso con el carácter de alumnos de enseñanza libre, con arreglo al decreto de 22 de Noviembre de 1883 y real orden de 7 de abril de 1883; entendiéndose que desde el 1.º de Enero siguiente queda prohibido el curso de las instancias que se presenten con tal objeto, y los interesados sometidos en un todo á las disposiciones por que se rige la enseñanza oficial.

Esta noche se pondrá en escena en nuestro lindo Coliseo de la plaza del Carmen, el grandioso drama en tres actos y en verso, debido á la pluma del malogrado poeta D. Luis Eguilaz, El Patriarca del Turia, y la preciosa zarzuela en un acto, letra del Sr. Pina y música del Sr. Caballero, El Lucero del Alba.

El día 3 de Noviembre próximo se ha de celebrar la extraccion, de la Loteria especial de Cádiz, autorizada por Ley de 5 de Junio del corriente año y cuyos productos se destinan á la Exposicion marítima nacional.

El premio mayor de esta Loteria es de dos millones de reales, ó sean 500.000 pesetas y el total importe de los premios de 2.184.000 pesetas, presentando grandes ventajas á los jugadores por la relacion entre los ingresos y los premios.

En la Administracion principal de Loterías de esta ciudad se venden billetes y fracciones de billete para dicho sorteo.

Copiamos de nuestro colega El Mercantil Valenciano:

“Dentro de muy breve plazo sellevarán á cabo en el hasta hace poco olvidado valle de Albaida dos mejoras que reportarán á los habitantes de aquella hermosa comarca beneficios cuantiosos y al mismo tiempo aumentarán considerablemente su importancia.

Se trata de la construcción de la carretera que ha de hacer más fácil y espedita la comunicacion entre Benigánim y el puerto de la

Ollería, cuya mejora será de grandes beneficios, dando por ahora ocupacion á muchos braceros, que dada la escasez de trabajo que se nota en invierno, sufren los rigores de la miseria.

La segunda mejora á que hemos aludido se refiere al establecimiento en aquella zona de un campo de experimentos sucursal de nuestra Granja-Modelo, en el cual se estudiarán las plantaciones de que es susceptible aquel terreno y se pondrá á todos los agricultores al tanto de los últimos adelantos agrícolas que puedan interesarles.

Las obras de replanteo de la antedicha carretera comenzarán regularmente el lunes, para cuyo acto el presidente de la Diputacion ha invitado al señor gobernador por si se digna concurrir á dichos actos que probablemente autorizará la Comision provincial. En este caso, la autoridad civil y demás personas invitadas saldrán de Valencia el domingo próximo, pernoctarán en Játiva y el lunes se dirigirán á Benigánim y Albaida.

El inspector general de primera enseñanza ha dirigido una circular á los inspectores provinciales: encareciéndoles el más decidido celo en el cumplimiento de los deberes que les están impuestos, al par que la importancia de su concurso para elevar el nivel de la instruccion en los pueblos y la consideracion á los buenos maestros.

Para los próximos días de Todos Santos y Comemoracion de los fieles difuntos, se ha recibido gran cantidad de cera de todos tamaños y clases, calidad inmejorable y precios reducidos, en la acreditada Confiteria de los Sres. Hijos de Sebastian Gadea, calle del Mercado, número 23.

Las familias que acudan á comprar en dicho establecimiento, pueden tener la seguridad de que serán servidos á su completa satisfaccion.

Las noticias agrícolas que hemos recibido de la Ribera son halagüeñas todas ellas, tanto para los propietarios como para los labradores.

Segun las mismas, el arroz ha experimentado una pequeña alza, comprándose á 26 pesetas y media cada 100 kilos, si es de la clase llamada bomba, y á 26 si gordo ó troncon, el cacahuet ó maní, del que se ha obtenido una buena cosecha, se cotiza á 24 pesetas el cahiz y el maíz á 25; el precio de las habichuelas fluctua entre 17 y 18 reales la barchilla, segun las clases. De naranja se han hecho compras hasta 5 reales arroba, con la condicion de recoger el fruto antes de Navidad; no obstante, el precio general es de 4 y medio á 5 reales arroba, siendo parte á aumentarle ó disminuirle la clase y vías de comunicacion entre el campo donde se encuentra el fruto y las poblaciones ó puntos de embarque. Los planteles de dicho árbol se venden de 4 á 5 reales cada uno segun sean sus verdes y altura.

Tambien ha comenzado á verificarse en las marjales la siembra de habas y otras leguminosas, cuyas plantas se destinan despues á la confeccion del abono vegetal.

MERCADO DE VINOS

Cette 27 de Octubre de 1887.

Durante la semana han llegado numerosas partidas de vinos de España é Italia. Estos últimos más tardíos que los primeros, van llegando en gran cantidad, y aumentarán los arribos si las primeras partidas se colocan á buen precio.

Los negocios hechos durante la semana han sido sobre vinos de Reus, Priorato, Vinaroz y Mallorca. Los precios han variado segun las clases, pero el mercado aun no está firme, fluctuando los precios sobre el alza y la baja. Si continua la demanda, se afirmarán los precios en beneficio del expendedor.

La cotizacion última es la que sigue:

	NUEVOS.	VIEJOS.
Alicante superior.	33 á 46	31 á 32
" 1.ª clase.	31 34	28 29
" 2.ª "	29 30	25 26
Requena superior.	30 33	
Utiel.	28 30	
Valencia. 1.ª clase.	28 30	23 25
" 2.ª "	24 26	20 22
Priorato sin yeso.	30 31	
Vinaroz, 1.ª clase.	30 32	
Cataluña, 1.ª "	25 27	
" "	22 23	
Mallorca 1.ª clase sin yeso.	21 22	
" 2.ª "	19 20	
Benicarló.	29 31	
Pequeño vino.	19 20	

Registro civil.

Relacion de los nacidos y difuntos inscritos en los libros oficiales, el viernes 28 de Octubre de 1887:

NACIMIENTOS.
Consuelo Vert Muntó, Tap II.

Purificacion Seguí Payá, San Mateo 44.
Rafael Alcaráz Fuster, Tosal I.
Ernesto Sempere Colomer, Virgen de Agosto 43.

DEFUNCIONES.

Maria Llorens Garcia, de 60 años; Hospital.
Ricardo Peydro Garcia, de 6 años Hospital.
Luis Martí Ferrando, de 68 años, Casablanca 42.
Miguel Candela Valor, de 80 años, Tap 18.

Correspondencia de Madrid.

28 de Octubre de 1887.

La informacion agraria.—En los círculos políticos.—La crisis obrera en Barcelona.—La «Gaceta».

Sin concurrencia y con la misma falta de animacion que habían empezado, ha dado fin á sus tareas la comision para la informacion de la crisis agrícola y pecuaria. Triste y deplorable en extremo es que eu asuntos de tal trascendencia para los intereses materiales del país no haya habido ni el más ligero asomo de entusiasmo, como si los que en ésta informacion tomaron parte, hubieran estado previamente persuadidos de que sus trabajos habían de resultar infructuosos. Triste y cierto es ésto hasta el punto de que uno mismo de los informantes calificó ayer estas sesiones poco menos que de inútiles.

El orador aludido cree, además, que los informes de la comision, ahora que la informacion ha terminado, se reducirán á debates entre proteccionistas y libre-cambistas, sin que la informacion se tenga en cuenta para nada.

La última sesion no ha ofrecido mucho más interés y novedad que las anteriores.

Voy á transcribir alguno de los conceptos expresados ayer por el Sr. Rodriguez, y que dá, en tésis general, una idea de la campaña llevada á cabo por la junta informadora.

Cree el orador citado, que la informacion no ha respondido á los fines que al parecer se quisieron perseguir. Recuerda como surgió y se ha desenvuelto la idea de la informacion, y considera la imposibilidad de que en el breve tiempo que se ha concedido y con los procedimientos que se han puesto en práctica, se recabe la reunion de los datos necesarios para formar juicio sobre la cuestion; habiéndose logrado solamente que unos cuantos individuos más ó menos ilustrados espongan una preconcebida série de ideas económicas, sin aducir nada nuevo, ni abrir camino á soluciones prácticas.

De lo dicho por todos los informantes se deduce el gran malestar de nuestros intereses agrícolas, pero ninguno ha manifestado el modo de ponerle un eficaz remedio.

Este es el vicio de que ha adolecido la informacion.

Hoy, como ayer, no se nota gran animacion en los centros públicos.

Las novedades políticas andan en crisis, hasta el punto de que un diario de la noche trata de suprimir temporalmente su seccion de “resúmen político,” por falta absoluta de impresiones que comunicar á sus lectores.

Los asiduos concurrentes á los círculos se entretienen hoy en leer y comentar las importantes disposiciones que hoy inserta la Gaceta sobre los alcoholes y el decreto de Gobernacion acerca de incompatibilidades parlamentarias.

De ellas dará nota al final de esta carta. Las noticias que hoy trae la prensa catalana respecto de la crisis industrial por que atraviesa aquella comarca, son hoy algo más optimistas que en los días anteriores.

Dejan comprender por lo menos que no tienen fundamento los rumores circulados sobre el cierre total y definitivo de las fábricas de Barcelona. Muchas de ellas continuarán normalmente sus trabajos, y la importantísima de los Sres. Batlló que proporciona pan á tantas y tantas familias, es ya positivo que no cerrará sus puertas totalmente y por efecto de la crisis, sino por el tiempo preciso para dar lugar al cambio de domicilio de la fábrica, que sus propietarios se proponen trasladar á Berga. El gobierno sin embargo, tiene en estudio los medios de impedir el desarrollo de la crisis obrera en Cataluña, y este fué uno de los asuntos tratados preferentemente en el último Consejo.

La Gaceta.—El interesante decreto referente á los alcoholes dispone en su parte sustancial: que los alcoholes procedentes del extranjero sean reconocidos al llegar á las aduanas de la península y desnaturalizados aquellos que no reunan las condiciones estipuladas. Prohibe, además, la circulacion y venta de los destinados á la bebida que no estén perfectamente puros. Para el cumplimiento de estas disposiciones se crea una comision facultativa encargada de dictaminar segun los informes que remitan las corporaciones científicas.

No menos importante es el otro decreto dictar reglas para el cumplimiento de la ley sobre incompatibilidades parlamentarias de 31

de Julio último.—En su virtud, todo funcionario público que sea elegido diputado ha de remitir al ministerio del cual dependa un oficio, indicando el destino que desempeñe y el distrito por donde haya sido elegido. El centro acusará recibo, que entregará al interesado, para que en su día, al presentar el acta en el Congreso, la acompañe con dicho documento. P.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Claudio.

SANTO DE MAÑANA.—San Nemesio diácono

Telégramas.

Madrid 28.—Escasa animacion en el salon de conferencias.

Dícese que el Sr. Santana no aceptará la direccion general de administracion local, para cuyo cargo fué indicado en el Consejo de ayer.

Es casi seguro el nombramiento del Sr. Camacho para la gerencia del Banco Hipotecario.

Madrid 28.—La prensa alemana comenta en términos satisfactorios el convenio anglo-francés sobre neutralizacion del Canal de Suez y considera este acuerdo entre las dos potencias como base de una nueva garantía para la paz europea.

Paris 27.—Cámara de diputados. En medio de una gran agitacion Wilson exige al parlamento se abra una amplia informacion sobresus actos.

Las impresiones que comunica el telégrafo con motivo de la apertura del parlamento búlgaro son en extremo favorables á la causa del príncipe Fernando. El discurso leído por este ha producido gratísimo efecto en Sofía.

Madrid 28.—Empieza á hablarse en los círculos de próximas reuniones de las minorías parlamentarias.

Segun los últimos telégramas de Tánger se ha agravado de nuevo la salud del Sultan.

Es muy comentada la precipitada marcha con direccion á Mequinez del representante de Francia en Marruecos, que anunció el telégrafo.

Paris.—Niégase terminantemente que Mr. Grevy dimita la presidencia de la república.

Tampoco es cierto que Mr. Wilson abandone su residencia en el palacio del Eliseo.

Se confirma el viaje próximo del ministro de la Guerra á las fronteras del Este y á las del Norte.

Corre el rumor de que los italianos han experimentado un descalabro cerca de Massuah.

De Roma se han enviado 66 oficiales y 700 soldados.

Madrid 28.—El Sr. Gonzalez (D. Venancio) ha conferenciado en la Presidencia con el señor Sagasta, sobre asuntos relacionados, al parecer con el Consejo del Banco Hipotecario.

BOLSA.

Ultimos precios: 4 p 8 interior 66-80 id. exterior 68-50. Amortizable 83-20.

Paris 28.—Exterior 68 1/8.

Londres 28.—Fondos españoles 67 5/8.

Berlin 28.—Exterior 67 3/4.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para esta noche.

El grandioso drama en tres actos:

EL PATRIARCA DEL TURIA.

Y la zarzuela en un acto:

EL LUCERO DEL ALBA.

Entrada 50 céntos. A las 8 en punto.

PAÑOS DE CAPA

EMBOZOS Y CONTRAEMBOZOS

ALTA NOVEDAD.

Venga á

«LA SULTANA»

el que quiera comprarse una capa de resultado, ó un traje de los infinitos patenes, gergar, tricots, cheviots, armures, castores tupelines que para la actual temporada se han recibido, en la seguridad de que quedará satisfecho tanto de los gustos como de los precios; pues los dueños de este establecimiento se proponen vender muy barato, para que nadie se acuerde de comprar estas prendas confeccionadas que del extranjero vienen á matar la industria del país, y dar un petardo al consumidor porque no duran.

LA SULTANA.

Mercado 11 y 13.

Nodrizas.

Leonor Corbi, leche de 16 días.

Darán razon calle de la Sangre, número 16.

AVISO

Se ha recibido el surtido de esteras de cordalito, cuyo depósito está en la plaza de S. Agustin, número 8.

Las hay de varias clases y dibujos variados. 9

Imp. Serpis.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS TELÉFONOS Y TIMBRES

Teléfonos para cortas y largas distancias con aparatos modernos de resultado garantido. Se instalan timbres á domicilio á precios baratísimos, garantizando su buena marcha.

Para mas informes Administración de Loterías, Mercado, 2, ALCOY.

GRAN FABRICA DE AGUARDIENTES

D. SECUNDINO BELDA

JATIVA.

Destilación á vapor.—Aguardientes puros de vino. Anisados de todas clases, Manzanillas, Apio, Mariola, Españolito y otros. Para pedidos pueden dirigirse al único agente en esta plaza D. E. Verdú. San Nicolás, 56 2.º, el cual tiene á disposición del que lo solicite muestras y notas de precios.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS domicilio en Barcelona, ANCHA, 64. Delegaciones en toda España CAPITAL DE GARANTÍA independiente del aportado por los asegurados 10.000.000 de pesetas.

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos.

Suscripción	Pesetas	30 361.075
Riesgos en curso	»	22.794.123.11
Reservas	»	857.031.60
Siniestros pagados	»	343.700
Activo	»	11.884.252.90

La Compañía para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa.

Subdelegado, D. Carlos Perez Gisbert.—Sta. Elena 14, ALCOY.

DINAMIZADO-ARTIGUES
Ensayado por distinguidos médicos, resulta muy indicado en el tratamiento del Reumatismo en los niños, Escrófulas, Clorosis, Desarreglos periódicos, Embatez y Lactancia, Dolor de los aparatos genitales, Convalecencias lentas, Insipiente Debilidad nerviosa, y en todas las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.
Es preferido su uso á las preparaciones del aceite de higado de bacalao, por ser mas grato al paladar y tolerado facilmente por el estómago.
Para mayor instruccion léase el extenso prospecto que se da gratis. Los señores médicos que deseen ensayarlo pueden dirigirse al autor, que facilitará un frasco Frasco, 3 pesetas.
BOTICA CENTRAL DE L. ARTIGUES
Noguera, 10.—Játiva.
De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

GUANOS REFORZADOS

El mejor de los ABONOS conocidos hasta el dia. Sus resultados positivos le hacen muy recomendable para HORTALIZAS, TRIGOS, CAÑAMOS, etc., consiguiéndose con su empleo mayor rendimiento en las cosechas.

CALIDAD ESPECIAL PARA VIÑAS Y ARBOLADOS.

Depósito para la venta Posada de Campello (Puerta de Villena) ALCOY.

ANIS DEL FÍGARO

(EL MAS SELECTO DE LOS ANISADOS.)

Elogiado por más de

800

periódicos de todo el globo.

Fabricante: Martinez Imbert.—Valencia.

Oficinas: Pascual y Genis, 47.

Se vende en todos los cafés, casinos y tiendas de ultramarinos de la Península, Ultramar y Extrajero.

Representante en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustín.

HIERRO QUESADA

La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El hierro Quesada enriquece y dá fuerza á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales.

Dura hasta dos meses.

Habiéndose descubierto falsificaciones de Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menor precio. Valencia: Dr. Quesada.

Alcoy: Farmacias de la Viuda de Alfonso, Molitor y Mengual.

LA MARGARITA EN LOECHÉS

Antiviviosa, antiherpética, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.

Es la única que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso gen ral y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de la MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia la MARGARITA con todas las similares; ó que pretenden producir iguales ó aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición interna local de Niza, obteniendo la primera distincion, ó sea el

Unico gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distincion no ha conseguido otra alguna ni antes ni despues.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr don Manuel Sienz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que la MARGARITA DE LOECHÉS es entre todas las conocidas y que se anuncia al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valer como reconstituyentes. Tienen las aguas de la MARGARITA doble cantidad de gas carbonico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrofulosas y de la nariz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenteria, llagas toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las Farmacias y Droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones. En el último año se han vendido Mas de dos millones de purgas.

LA NEW-YORK

COMPANÍA NORTE-AMERICANA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Fundada en 1843. Dió principio á sus operaciones en 1845.

Sistema mútuo á primas y contratos fijos. Los asegurados son los únicos dueños del fondo-garantía y de todos los beneficios.

Fondo-garantía: 390 millones de pesetas enteramente realizadas.

CLASES DE SEGUROS.

Pólizas de acumulacion *Tontina*—Pólizas á beneficios quinquenales.—Pólizas á favor de acreedores por garantía de créditos.—Seguro ordinario á prima vitalicia por defuncion.—Seguro por defuncion á prima temporal.—Seguros mixtos á muerte y vida por un plazo determinado.—Seguros semi-mixtos con reembolsos ó sin reembolso de primas.—Rentas vitalicias inmediatas.—Rentas vitalicias diferidas.—Dotacion de niños con reembolso ó sin reembolso de primas: Por seguros de capital diferido, á plazo fijo ó seguro mixto con renta eventual. Sucursal en España (autorizada por Real Orden), calle de Alcalá, 12, Madrid.

Director: Dwight T. Reed, Ex-secretario de la Embajada, Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid. Banqueros encargados de los cobros en toda España: Sres. Urquijo y Compañía de Madrid.

Agencia en Alcoy á cargo de D. Antonio Valor y Moltó, San Francisco, 3, 2.º

Tintura sin igual

Para comunicarla á las canas y á la barba su color primitivo, preparada

POR EL DR. GABRIEL BERNET,

FARMACÉUTICO QUÍMICO.

14, Plazade Saint Esprit, Bayone (Francia.)

Líquido esencialmente higiénico, de una inocuidad perfecta, no mancha ni la ropa ni la piel, y dando siempre el color deseado. Depósito en casa de Eduardo Fiol

JOYA MEDICINA AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfato sódicas, hiposulfitadas, Unicas de su especie conocidas.

Han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor.

Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.

Son Purgantes, Depurativas, Anti-biliosas, Anti-herpéticas, Anti-Escrofulosas y Anti sífilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR

Al público en general.

Los duetos de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de estas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgente, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicacion racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto hasta el dia; y siendo solo las que se llaman ó solodocen sus similares simples purgantes irritantes, fijese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consu te sobre ello á los mas conocidos médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al dia; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma. Se venden en todas las Farmacias y Droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas Aguas, diríjase R. J. CHAVARRI, Atocha, 87 (Plaza de Anton Martin) MADRID

CARNE DE MEMBRILLO Ó CODONATE.

Encontrarán en clases superiores y á precios económicos, así como Jalea y otras clases de dulces en casa de

FABIAN CANTÓ

15.—TAP.—15.



NOVEDAD DE AUSTRIA!

54 piezas formando un hermoso servicio de mesa, de plata Afinide, todo por 25 pesetas.

Por causa de liquidacion se hace una rebaja de 75 por 100 á una gran cantidad de objetos de plata Afinide.

Por 25 pesetas franco para toda España,

que apenas representan la mitad del coste de la mano de obra, enviamos el siguiente servicio de mesa de plata Afinide, que se ha estado vendiendo á 70 francos. Dicho servicio se compone de

6 magníficos cuchillos de mesa.	2 tazas de postres.
6 hermosos tenedores.	3 copas para huevos hervidos.
6 cucharas para sopa.	1 hermoso pimentero.
6 " " the.	1 criba para thé.
1 cucharon para sopa.	3 magníficos azucareros.
1 " " legumbres.	3 cucharas para Moka.
3 cuchillos de postres.—3 tenedores de postres.—3 cucharas de postres.—6 hermosos apoyos para cuchillos—54 piezas.—25 pías.	

Blancura garantizada por 10 años.

Además de los artículos sobrecitados, la casa pone en venta gran número de relojes á 75 por 100 de baja del precio de fábrica.

RELOJES EN CAJITA de hermoso metal, plañé ó dohado, sistema perfeccionado, tamaño para hombres y señoras, marchando perfectamente bien y repasados, la pieza á 17 pesetas.



RELOJES échappement á

RELOJES plata verdadera remontoirs Luis XV, 27 pesetas.

PENDULETTE de comode ó secretario, llamado "mejor reloj de mesa del mundo", magnífico ornamento de cuarto ó despacho, con échappement ancre muy sólido, 10 pesetas.

Todos los relojes se garantizan por 3 y 5 años.

Diríjase los pedidos al depósito general y fabrica de objetos de plata Afinide y de relojes:

M. RUNDBAKIN Taborst, 28, VIENA (Austria.)

El pago se hace adelantado por carta certificada en billetes de Banco ó sellos de correo españoles ó á mi direccion ó al banquero de la casa:

SRES. CARLOS HOPPE Y COMP. EN BILBAO. (España.)